
MARKTGEMEINDE AGGSBACH

f eblon 027 1 2121 4. gemerndeamt@aggsbach. gv.at. www.aggsbach.gv.at

Protokoll Nr. 2/2022 über die Sitzung des
GEMEINDERATE S am 10.06.2022

Ort: Sitzungssaal des Gemeindeamtes, Beginn: 19.00 Uhr, Ende: 20.32Cfu, geladen am 02.06.2022

Anwesend:
Bgm. Josef Kremser GII Raincr Clcpprrer

Vbm. Rainer Toifl GR Ändrea Prisching
gf. GR Thomas l{öctr1 (iR Ing. I{lausdictcr \\'agncr
gf. GR Robert Neidhardt (lR Eva \\'eingut (ab 2t).11) L'hr,'fOP 9)

gf. GR Franz Trinkl GR l\{artin \X'rlhelm
GR Hanspeter Bauer GR Änita Zant
GR M1\{ag. Verena Fetti
Entschuldigt: gf. (;R \l.rg. Dr. Boris Schncidcr, GR Fabian Köberl
Vorsitzender: Bürgermeister Josef liremser, dre Sitzung ist öfftndich und besctrlusstähig.

Tagesordnung:
1.. Ängelobung Gemeinderat Rainer Geppner
2. Ersatzwahl in den Ausschüssen 1 und 6

3. Entscheidung über Einwendungen gegen das Protokoll der letzten Sizung
4. Bericht des Prüfungsausschusses
5. Beschluss zur Gründung der Ärbeitsgemeinschaft N{ountainbike Jauerling-Wachau
6. Beschlus s Anderung I(o stenbeitrag Ferienbetreuung Idndetgarten
7 . Beschluss und Vergabe Straßenbauarbeiten Erschließungsstraße Willendorf Süd
8. Beschluss über Anderung der Benüzungsordnung für den Venussaal
9. Berichte und Ällfälliges

TOP 1)
Der Vorsitzende Liest dem neu anzugelobendem NfitgLied des Gemeinderates, Herrn Rainer Geppner, die
Gelöbnisformel vor:
,,Ich gelobe, die Bundes- und Landesverfassung und alle übrigen Gesetze der RepubLili Österreich und des

Landes Niederösterreich gewissenhaft zu beachten, meine Äufgabe unparteüsch und uneigennützig zu

erfüllen, das Amtsgeheimnis zu wahren und das \\Iohl der N{arktgemeinde Äggsbach nach besten V'issen
und Gewissen zu fördern".
Rainer Geppner legt mit den \I'orten ,,Ich gelobe" das Gelöbnis ab (\\ 97 NÖ GO).

TOP 2)
Äuf Vorschlag der SPÖ-Fraktion werden folgende Gemeinderäte als Ersatz in den Ausschuss gewählt:
;\usschuss 1 flX'asser, Iianal, Straßen, RaumO, Tounsmus): GfGR Dr. Boris Schneider als l\titglied
Äusschuss 6 pmwelt, Energre, Feuerwehr, Beleuchtung): GR Rainer Geppner als Ntitglied
Die Vorgeschlagenen werden einstimmig gewäNt und nehmen auf Befragung dre \{'ahl an.

Der SPO-Gemeinderatsklub nomiruert Fr. GR Eva Weingut als neue I{lubsprecher-stellverueterin.

Bgm. I{remser schlägt als Ersatz tur GR Rudolf Nfaisser zur Entsendung in den Narurpark -}auerJrng neu
Herrn GfGR Dr. Boris Schneider vor, der Gemeinderat stimrnt einstimmrg zu.
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TOP 3)
Bgm. fragt, ob es schriftliche Einwendungen gegen das Protokoll der letzten Verhandlung des

Gemeinderates gibt. Da dies nicht der Fall ist, gilt das Protokoll als genehmigt.

TOP 4)
Der Bericht der Gebarensprüfung durch den Prufungsausschuss vom 10.06.2022 wtrd verlesen.

TOP s)
Die Bürgermeister der Gemeinden Spitz, Mühldort-, Raxendorf, Maria Laach, Emmersdorf,, Äggsbach

N{arkt, Weinzierl am Walde und \&'eißenkirchen haben ein Leader Proiekt initüert, dass die Installierung

von Trekking- und Mountainbikestrecken in der Region Jauerling-Wachau zum Gegenstand hat.

Um die notwendige Unterstützung des Landes NO in Form von Förderungen zu erhalten und um die

Pflege und Erhaltung dieser Stecken sicher zu stellen, ist die Grundung einer Arbeitsgemeinschaft not-

wendig. Es handelt sich hierbei um keinen Verein, sondern um einen Zusammenschluss von den oben

genannten Gemeinden zur Errichtung und Erhaltung dieser Strecken.

Es vdrd daher von Bgm. Iftemser der Antrag an den Gemeinderat gestellt, dieser ÄRGE beizutreten. Der

Beschluss erfolgt einstimmig.

TOP 6)
Die Ferienbetreuung von Volksschülem im Kindergarten wird heuer 3 Wochen lang von 1. bis 3. Ferien-

woche von 7.00 bis 13.00 Llhr angeboten, 9 Kinder nehmen das in Änspruch. In der 3. \üoche ist eine

zusätzliche Unterstüzungskraft durch die Gemeinde beizustellen. In Äbänderung der bisherigen

Beschlüsse beantragt Vbm. Toifl fur die Ferienbetreuung einen Kostenbeitrag von € 6,- pro Tag fix
fesrzulegen, ein allPälliges Mittagessen wird gesondert in Rechnung gestellt. Hiezu einstimmiger Beschluss.

TOP 7)
Gemäß Beschluss des Gemeinderates vor.rl 25.03.2022 soll in \X/illendorf auf Pz. 158/4 eine Erschließungs-

straße zur Siedlungserweiterung gebaut werden. Bgm. Kremser hat dafür einen l{ostenvoranschlag der Fa.

Porr in Höhe von € 41..936,71eingeholt, der mit Unterstützung von GfGR a.D. Ing. Nothnagel gepnift

wurde. Der Äufivand ist im investigatir.en Haushalt Straßenbau bedeckt.

Es werden bis zum 08.07.2022 weitere Ängebote eingeholt. Bei Vodiegen anderer Ängebote ist der Best-

bieter mit dem Bau der Dorfstraße \&'illendorf zu beauftragen, bei keinen weiteren Anboten ist die Fa.

Porr mit dem Bau zu beauftragen. Bgm. ersucht um Zustimmung zu dieser Vorgangsweise, der Beschluss

erfblgt einstimmig.

TOP 8)
Die Gebühren frir den Venussaal werden vom Bgm. verschoben und unter TOP 9/Berichte behandelt.

TOP 9)
Bürgermeister Kremser berichtet:
a) Beschlüsse des Vorstands: 2 Nachsichten wegen COVID-Lockdown wurden geändert; Lichtsen'ice mit

3 Lichtpunkten fur die neue Erschließungsstraße Vu'illendorf Süd beauftragt.

b) Hochwasserschutz:
(1)Baufortschritt läuft planmäßig,2 Pumpwerke werden technisch ausgerüstet, Polder N{eyer ist ziem-

lich fertig, Damm und Halle werden ietzt fertiggemacht. Fa. IBS bereitet den Probeautbau vor, der

zugleich die Äbnahme ist. Die I{osten der einzelnen Gewerke liegen größtenteils unter den Kosten

der Ausschreibungen, aber durch die massiven Preisgleitungen sind die I{ostenresen'en aufge-

braucht, Verhandlungen mit dem Land NÖ sind im Laufen.

(2)Äls Fischaufstiegshilfe wurde in den Äuflagen lt. \ü'asserrechtsbescheid ohne nähere Beschreibung

eine ,,Fischpassierbarkeit" vorschreiben. Die Details dafür wurden inzwrschen Yom Sachverstän-

digen nach fleuesten Standards sehr streng ausgelegt und verursachen einen hohen l\fehraufivand.
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(3) Markplatzgestaltung: Es wird von Bgm. Kremser der aktuelle Planungsstand in 2 Varianten - mit
und ohne Bushaltestelle - präsentiert und eingehend diskutiert. Die Verlegung der Bushaltestelle in
die Nähe des l\{ehrzweckgebäudes wird präsentiert, besprochen und mehrheidich bevorzugt.

(4)Der 42. Nachtrag zum EVN-Lichtsenice in Höhe von € 35.859,- brutto wurde'i'om Bgm. für die
Marktplatzgestaltung gemäß Grundsazbeschluss des Gemeinderates vom 08.03.2019 für den
H ochwas serschutz in Äuf'trag gegeben.

c) Naherholungszentrum ,,Strandbuffet": Es kann die I{osteneinsparung für den Entfäll der H\üu'S-N{auer

für den Bau verwendet werden, Details lilären die Förderstellen. Älle Bewilligungen liegen vor, mit dem
Bau wurde begonnen. Im Rahmen des Grundsatzbeschlusses vom 08.03.2019 wurde Fa. \,'ILO vom
Bgm. mit dem Hebewerk für die Schmutzwasserentsorgung für das Strandbuffet um € 22.672,- netto
beauttragt.

d) Nahwärmewerk: Bewilligungen sind erteilt, gestern wurde mit dem Bau des Gebäudes begonnen, die
Kessel sind bereits da. Einige Leitungen sind noch zu verlegen, auch die Unterfuhrung der Bahn.

Liefergemeinschaft mit 10 Mitgliedern ist konstiruiert, 27 Wärmekunden, 7.398 k\X' Biomassekessel-
leistung, 772Nlü,'h/a \\'ärmebedarf, ca.1.000m Netztrasse, € 780.000,- Investitionskosten.

e) Flächenwidmung: Es wurde um Beurteilung einer suategischer Umweltprüfung angesucht. Nach dieser
Entscheidung wird die Äutlage erfolgen.

f) Die Helferin im lCndergarten wird nächstes Jahr in Pension gehen, die Stelle wird im Herbst neu
ausgeschrieben werden.

g) Auf Änregung von Vbm. Toifl sind wir Kunde der Bundes-Beschaffi-rng GmbH geworden, um bei
Änschatfiang Notstromaggregat MZG und Bus FF Willendorf profitieren zu können.

h) 100-Jahr-NÖ Feier findet 25.+26.6 statt, Bgm. r'erteilt einen Flyer, die Gemeinde soll präsentiert
werden, alle Gemeinderäte werden zur Mitwrrkung eingeladen. Gemeinde wird Venus, N{ätchenland,
Bootsbauer, Feuerwerksbetrieb als Älleinstellungsmerkmale r.orstellen.

D Generalsversammlung LEÄDER, neue Ennvicklungsstrategie wird mit Themen vorgestellt

l) Fil-{R-Region, Bgm. ersucht UGR Neidhardt um Behandlung, Gemeindearbeiter war beim l(urs.
k) -Jungbaum-Äktion beim Lauf ,,Tree Running" fand statt, wir erhalten 12 -|ungbäume fur die Teilnahme

von Gemeindebürgern.
t) Staplerscheine für den Teleskoplader wurden gemacht.
m) N O -J ugendp artnergemeinde 2022 -2 4 z ernfrziert
n) Dankesworte FF \\'illendorf und Aggsbach und Marktkapelle fur die Subventionen werden übermittelt.
o) NÖ \ü'ahlrechtsänderungsgesetz wurde vom Land beschlossen: Zweitwohnsitzer sind ab der nächsten

Wahl nicht mehr wahlberechtigt, weder aktiv noch passir'.

p) Bemängelte Bäume endang Landesstraßen und Panoramaweg wurden entfernt und gehackt, Hackgut
durch Fa. Huber ist bereits gutschrieben worden, die Fällkosten sind noch offen.

q) Gespräche mit der WÄV wegen des Projektes Nr. 64/Seilergarten werden gefuhrt, über das Schreiben
der WÄV wird berichtet. Im Frühjahr 2023 könnte bei baubaren Preisen begonnen werden.

r) Notstromversorgung für MZG wird erläutert, weitere Ängebote werden eingeholt.
s) Terminaviso: GV 27.09., GR 07.10.2022. Ausschüsse werden gebeten, Projekte rechtzeitig vorzu-

bereiten. Bgm. ersucht um vollständige Teilnahme für ein gemeinsames Foto
t) Ärbeitssitzung mit Fr. LH N,tikl-Leitner erbrachte Verbesserung und Mitsprache der Gemeinde bei

Anderungen in den Buslinien.
u) Nach der Sanierung des Venussaales schlägt Vbm. Toifl eine Änpassung der Benützungsgebühren und

-bedingungen fiür die Vermietung vor. Das Grundkonzept steht, Details müssen nach nachgeschärfl
werden und Entw'urf wird in der nächsten Sitzung vorgelegt werden.

Vbm. Toifl berichtet:
1) Im I{indergarten wurde die neue Küche geliefert und eingebaut
2) Volksschule: neuer Sonnenschutz bei den Fenstern installiert, eine Lehrerin ist neu.
3) Spielplatzpnifungen rvurden unter Mithilfe von GR Prisching durcl-rgeführt. Bemängelt wurde die

Brücke über die Wehr beim Endlingbach, die abgerissen werden muss.
4) In der Iiapelle Groisbach und \X''illendorf wurden die Glocken überprüft und gewartet.
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GfGR Trinki berichtet:
F Kulturhistorischer Weg wurde eröffnet, leider unter mangelnder Beteiligung des Gemeinderates.
D Um Teilnahme bei der Fronleichnamsfeier wfud ersucht, die Pfarre spendet ein Getränk.

GfGR Neidhardt berichtet:
) Betreffend Schließanlage fi)r das Mehrzweckgebäude werden Angebote eingeholt.
D Geplant ist fir letzte Schulwoche ein Littering mit der Volksschule in Willendorf.
F Bachreinigung wurde beim Endlingbach durchgefirhrt.

GfGR Köchi berichtet:
> GR Hans-Peter Bauer hatPlatz für einen Zivilschuz-Kurs zum Thema Blackout gebucht, der Kurs
wurde leider abgesagt.

GfGR Köchl verlässt um 20.32 Uhr die Siuung.

******>t* ** ***************************t<****** ********x******* ****>t<****** ********r<** **t<***

J Kremser, Schriftführer

Kopie an OVP- und SPO-Fraktion ausgefolgt am:
'Uz o-+ -?-,

Das Sitzungsprotokoll wurde in der Sizung ^^ 
-i:/.t .4.? 2022 genehtnigt

':..;c-.1 
L,

,}f
Gemeinderat Gemeinderat
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